

## **Parlamentarias y parlamentarios de las Américas y el Caribe concluyen tres días de diálogo sobre gobernanza migratoria en un contexto de desafíos sociales y ambientales**

San José (COSTA RICA), 25 de octubre de 2024 — Hoy concluyó la reunión interparlamentaria hemisférica de tres días titulada [La migración en un contexto de retos sociales y ambientales](#), organizada por la Asamblea Legislativa de Costa Rica, ParlAmericas y el Foro de Presidentes y Presidentas de los Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe (FOPREL).

El Encuentro, que comenzó el miércoles 23 de octubre, reunió a más de 50 parlamentarias y parlamentarios de 18 países y dos territorios de las Américas y el Caribe, junto con especialistas y representantes de organizaciones regionales, internacionales y de la sociedad civil. El programa exploró diferentes ángulos del tema central, incluyendo las oportunidades de crecimiento económico que ofrece la migración, buenas prácticas legislativas en temas migratorios, la migración inducida por el clima, la recolección de datos sobre migración, los impactos diferenciados de la migración basados en género, y la protección social e integración de las y los migrantes en las comunidades receptoras.

La reunión también incluyó una entrevista con activistas de derechos de las y los migrantes; sesiones informativas sobre marcos normativos clave, entre ellos, el Pacto Mundial para la Migración Segura, Ordenada y Regular, y la Declaración de Los Ángeles sobre Migración y Protección; y mesas de trabajo que contaron con la participación de delegadas del programa de parlamento juvenil para jóvenes defensoras del clima de la organización Misión 1.5. Se presentaron varias herramientas para apoyar el trabajo legislativo continuo en los temas del Encuentro, incluyendo un [manual sobre gobernanza inclusiva de la migración](#) por ParlAmericas y CELADE - División de Población de la CEPAL, y leyes marco desarrolladas por FOPREL y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) sobre la [gobernanza de la migración con un enfoque de derechos humanos](#) y la [gestión de la migración climática y ambiental](#).

Durante la reunión, enmarcada bajo el 16º Encuentro de la Red Parlamentaria para la Igualdad de Género de ParlAmericas (RPIG) y del 8º Encuentro de la Red Parlamentaria sobre Cambio Climático y Sostenibilidad de ParlAmericas (RPCCS), las y los delegados recibieron informes de los representantes del Comité Ejecutivo de cada Red.

En su intervención, la Senadora **Carmen Gloria Aravena** (Chile), vicepresidenta para Sudamérica de la RPIG, destacó los logros de la Red en la promoción de los derechos políticos de las mujeres y el trabajo legislativo con perspectiva de género y las reformas institucionales en los parlamentos miembros. También destacó la reciente publicación de un [tablero de ParlAmericas que hace un seguimiento de los avances institucionales en materia de igualdad de género en los parlamentos de las Américas y el Caribe](#). El miembro de la Asamblea Nacional **Radjendrekoeemar Debie** (Surinam), vicepresidente por Sudamérica del PNCCS, compartió a continuación los logros de esa Red, incluida la participación en numerosos foros

de negociación de alto nivel y nuevas alianzas para la asistencia técnica basada en la ciencia climática. Hizo hincapié en la urgente necesidad de que las y los parlamentarios aboguen por redoblar los esfuerzos para lograr una acción climática ambiciosa, subrayando que la COP30, que se celebrará en Brasil el año próximo, es una oportunidad crucial para que las Américas y el Caribe demuestren un liderazgo audaz.

También en el marco del evento, FOPREL celebró la IX Reunión de su Comisión Interparlamentaria de Derechos de la Mujer y Equidad de Género, presidida por la diputada **Carolina Delgado**, anfitriona del Encuentro.

En la sesión final del Encuentro, las delegaciones parlamentarias presentes adoptaron una [declaración](#) afirmando la necesidad de seguir actualizando y fortaleciendo los marcos regulatorios y políticas sobre migración, fomentando un modelo de gobernanza inclusivo basado en los derechos humanos y que responda eficazmente a los nuevos patrones migratorios de la región y sus causas estructurales. La declaración establece 22 compromisos para la acción parlamentaria.

La reunión fue posible en parte gracias al apoyo financiero del Gobierno de Canadá a través de Asuntos Globales Canadá y de Luxembourg Development and Cooperation..

\*\*\*

Para más información, visite [www.parlamericas.org](http://www.parlamericas.org) y síganos en 

### **Sobre ParlAmericas**

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.

### **Sobre FOPREL**

FOPREL es un espacio de diálogo y cooperación que reúne a los presidentes y presidentas de los poderes legislativos de Centroamérica, el Caribe y México, con el objetivo de promover la democracia, el respeto por los derechos humanos y el fortalecimiento de las instituciones democráticas. A través de sus actividades, el FOPREL busca fomentar el intercambio de buenas prácticas legislativas, impulsar la cooperación interparlamentaria y fortalecer las relaciones interinstitucionales en beneficio de sus países miembros.